

De Desarrollo Social y del Trabajo

Prescendencia con letra chica: ministros aportan a primarias oficialistas

Viviana Candia

Pese a la instrucción pública de prescendencia política dada por el presidente Gabriel Boric a su gabinete, autoridades de Gobierno y figuras del oficialismo han realizado aportes económicos directos a candidaturas que compiten en las primarias presidenciales de su sector.

Según el registro del Servicio Electoral (Servel), el total de aportes a los candidatos oficialistas alcanza los \$219.424.112, de los cuales un 65% (\$142.210.212) se concretó solo en la última semana.

El grueso de los fondos fue al diputado del Frente Amplio, Gonzalo Winter, quien acumula \$158.852.212, es decir, el 72% del total recaudado. Y los aportantes también son militantes del FA, mismo partido del Presidente Boric.

Winter ha recibido financiamiento tanto de forma personal (\$58.342.212) como institucional a través de aportes al Frente Amplio (\$110.510.000).

Lo llamativo es que varios de sus donantes son autoridades en ejercicio del Estado: Javiera Toro, ministra de Desarrollo Social: \$1.200.000; Giorgio Boccardo, ministro del Trabajo: \$200.000; Camila Nieto, alcaldesa de Valparaíso: \$1.000.000 y Carolina Vargas, seremi de Educación de Tarapacá: \$200.000.

Además, aparecen otros funcionarios de Gobierno como Philippe Carlier, jefe de Planificación de SERNAGEOMIN: \$200.000; Catalina Cifuentes, asesora de la subsecretaría del Ministerio del Medio Ambiente: \$200.000; Camila Tiznado, coordinadora Regional de la Unidad de Coordinación y Gestión Territorial en la División de Organizaciones Sociales del Ministerio Secretaría General de Gobierno: \$50.000 y Rodrigo Mallea, jefe de Gabinete de la Subsecretaría de Derechos Humanos: \$40.000.

Y por cierto, dirigentes del FA su presidenta, Constanza Martínez (\$150.000), el secretario general, Andrés Coublé (\$100.000) entre otros.

La instrucción de neutralidad había sido expresada con claridad por el presidente Boric en el consejo de gabinete del viernes 11 de abril, donde enfatizó: "Quiero ser muy claro en la instrucción pública a todo mi equipo: los ministros tienen que estar enfocados en sus tareas (...) Nuestro candidato es Chile".



Camila Nieto, alcaldesa de Valparaíso.



Carolina Vargas, seremi de Educación de Tarapacá.



Giorgio Boccardo, ministro del Trabajo.



Javiera Toro, ministra de Desarrollo Social.

Mulet recibe más donaciones que Tohá y Jara juntas

A Winter, en materia de donaciones, le sigue la carta presidencial de la Federación Regionalista Verde Social (FRVS), Jaime Mulet, quien recibió \$37.000.000 esta semana, mayoritariamente a través de aportes de su partido (\$35.000.000). Asimismo el diputado obtuvo un aporte personal de \$2.000.000 que provino de su esposa, Flavia Torrealba.

En tanto, la exministra del Interior, Carolina Tohá -y carta presidencial del Socialismo Democrático-, suma \$20.185.900 en aportes.

Solo en la última semana recibió \$13.393.000, incluyendo \$9.000.000 en aportes menores sin publicidad. En los casos de donaciones con publicidad aparecen personalidades del ámbito político, cultural y económico, como el diputado PS Leonardo Soto (\$200.000), la periodista Alejandra Jorquera (\$250.000), amiga de la infancia de Tohá; la economista Andrea Repetto (\$200.000), la escritora Marcela Serrano (\$200.000) y su hermana, la abogada Elena Serrano (250.000). Con \$100.000 aparece aportando Ximena Abogabir, periodista y madre del ministro de Transportes, Juan Carlos Muñoz.

En tanto, la exministra del Trabajo, Jeanette Jara (PC) reunió \$3.386.000, con aportes ciudadanos y de figuras cercanas, como Liliana Morawietz, abogada ligada a causas sociales, quien contribuyó con \$1.500.000.

Más de \$219 millones han sido recaudados hasta ahora por los cuatro candidatos que se medirán el 29 de junio. Gonzalo Winter (FA) es quien lidera con el 72% de esos aportes.